
Au tournant de l’année 2017 – 2018, 
je souhaite par ces quelques lignes 
m’adresser à chacun de vous pour 
vous remercier de la qualité du travail 
accompli cette année au service de nos 
concitoyens et formuler mes vœux pour 
que 2018 vous apporte santé, bonheur et 
épanouissement dans votre vie person-
nelle et votre engagement professionnel.

Un nombre important d’actions et de projets 
ont été conduits cette année, pour concréti-
ser nos objectifs d’amélioration du service. 
Je souhaite relever quelques exemples.

Améliorer encore la réponse opérationnelle, 
en même temps que la qualité du service 
public rendu est évidemment la priorité et la 
finalité de l’établissement. C’est pour cela 
que je soutiens ardemment les démarches 
en faveur d’une plateforme commune 
15 – 18, à l’échelle du département voire 
de toute l’Alsace dans le cadre de nos 
discussions interdépartementales 67 – 68 
engagées. L’élaboration d’une plateforme 
commune 112 – 15 – 18 permettrait éga-
lement quelques économies substantielles 
en matière de mutualisation.

Nous nous inscrivons ainsi d’ailleurs plei-
nement dans les orientations gouverne-
mentales qui soutiennent les démarches 
de mutualisation et ouvrent la perspective 
d’une évolution vers un système de gestion 
unifié de l’alerte à terme.

Par ailleurs, le soutien à l’engagement 
volontaire et la diffusion de la culture de 
sécurité civile se sont concrétisés par trois 
projets importants : nous nous sommes 
impliqués dans la réforme nationale de la 
prestation de reconnaissance et de fidéli-
sation des SPV, pour assurer une transition 
vers un système plus efficace et stopper 
une inflation financière sans plus-value 
pour les bénéficiaires. Plus localement, 
le partenariat avec l’Éducation nationale 
s’est traduit par l’ouverture d’une première 
classe de cadets de la sécurité civile au 
collège de Bischwiller et le lancement de 
l’expérimentation dans 12 collèges des 
initiations aux gestes qui sauvent.

2017 a vu aboutir nos efforts de mutua-
lisation de la commande publique avec 
les grandes collectivités de l’Eurométro-
pole, des deux départements alsaciens et 
du SDIS 68. Nos services y ont tenu une 
place de premier plan. 2018 en verra la 
concrétisation dans les premiers marchés. 
Cette démarche s’inscrit dans nos efforts 
de maîtrise budgétaire pour préserver nos 
marges de manœuvre. Le SDIS 67 a rempli 
ses engagements de gel des contributions 
pendant trois ans. Un dialogue s’engage 
avec les collectivités et en particulier le 
Département pour assurer l’avenir de notre 
établissement.

Des mesures d’ajustement du régime in-
demnitaire pour toutes les filières ont été 
votées. Il s’agissait de l’ajustement de la 
NBI, la mise en place de l’IFSE, réforme 
majeure sans précédent depuis 2007 pour 
les PAT, mais aussi les mesures pour les 
SPP en lien avec la finalisation de l’orga-
nisation des UT des compagnies EMS et 
d’autres mesures (CTA, EDIS,…).

Si le gouvernement a décidé le gel pour une 
année des réformes de repositionnement 
statutaire dites PPCR, pour autant je n’en 
oublie pas les sujets portés à l’ordre du jour 
de notre dialogue social, avec les enjeux de 
la fin de période transitoire de la réforme 
de 2012, notamment.

2018 verra s’achever le chantier de la 
rénovation de la caserne Finkwiller et la 
construction du CIS de Wasselonne. Nous 
engagerons la phase travaux de la plate-
forme logistique et technique (Prisme II), 
dont nous attendons une réelle plus-value 
pour le soutien logistique et technique de 
tout le Service. 

Après la livraison attendue de 5 FPTSR 
ce mois de janvier, nous poursuivrons le 
programme de renouvellement du parc 
échelles engagé depuis 2 ans, avec deux 
échelles supplémentaires. Le renouvelle-
ment continu du parc VSAV sera assuré 
avec 8 véhicules inscrits au plan d’équi-
pement.
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Très belles fêtes de fin d’année 

et meilleurs voeux 

à toutes et à tous !
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L’organisation d’un concours de caporal 
au premier semestre de 2018, auquel le 
SDIS 67 apportera son soutien, est atten-
due avec impatience pour assurer les 
recrutements et les formations initiales 
nécessaires à la mise à jour de nos effec-
tifs opérationnels.

À l’aube d’une année de renouvellement 
des représentants du personnel, j’attache 
du prix au maintien d’un dialogue social 
franc, responsable et respectueux.

Joyeux Noël en famille et en solidarité avec 
les plus démunis, bonne année 2018 à tous. 
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